

# Al ser sometida a revisión la solicitud de la Esso Standard Oil, la votación resultó empatada, quedando para resolver en la próxima sesión municipal

Nuevamente don Raúl H. Ganessa se dirige al Sr. Administrador General del Ferrocarril Eléctrico al Pacífico

Puntarenas, 26 de marzo, 1953

Señor don Edgar Salas, Admor. Ferrocarril Eléctrico al Pacífico.

San José.

Estimado señor:

Con gran sorpresa de mi parte he notado que usted ha faltado a la más elemental cortesía al no contestar mi carta anterior, en donde le solicito aclaraciones de asuntos que atañen al público puntarenense, como lo es la escasez de agua en Puntarenas. Siempre he entendido que los funcionarios públicos se deben a sus cargos y como tales deben rendir perfecta cuenta a la ciudadanía de las ejecutorias a ellos encomendadas.

Sin provocar sensacionalismos y únicamente con el ánimo de corresponder a multitud de puntarenenses expongo a usted nuevamente una serie de puntos al rededor del Acueducto de Puntarenas que es necesario que se expliquen en caso de ser infundados o que se remedien si constituyen una realidad penosa para vuestra Administración.

1º—Por qué motivo se levantó la tubería que existía del tanque de Sánchez al Kilómetro 25, cuando esta servía para recaudar el rebalse e inyectarlo después nuevamente al tubo madre? Lo único que sabemos al respecto es que parte de esos tubos se instalaron en la red de distribución en Puntarenas, perdiéndose el líquido sobrante que había motivado la implantación de esa tubería en Sánchez, o en su defecto aminorándose el caudal de Ojo de Agua.

2º—Cuando don Claudio Cortés manejaba el Acueducto existía una entrada de unos 75 litros por segundo, en la actualidad sabemos que esta cifra está muy disminuida.

3—Es muy conocido el hecho de que en las estaciones desde San Rafael de Ojo de Agua hasta Puntarenas, el Ferrocarril mantiene conexiones directas con el tubo madre, la mayoría de ellas de más de un cuarto de pulgada que por la presión del agua se valorizan en cuatro pajas. Así también existe un ramal para Caldera de dos pulgadas, y se encuentran establecidos en todo el trayecto férreo tubos de dos pulgadas para alimentar máquinas de vapor cuando estas llegan a usarse.

4º—El negocio que oscila en unos mil colones mensuales por venta de agua a los barcos, viene a constituir una merma de grandes proporciones en cuanto a cantidad de líquido se refiere para la cañería de la ciudad.

5º—El tanque de compensación en Plaza de Cañas es un adorno porque hace más de tres años está en desuso y por lo tanto todas las explicaciones del señor Ingeniero Alvarado que hace algún tiempo nos dio sobre el mismo son puro jarabe de pico, y creo que ni la bomba que lo inyectaba sirve.

6º—También es puro cuento lo que el señor Ingeniero Alvarado nos dijo sobre las 250 libras y que en la actualidad la presión únicamente llega a 30 libras, según datos fidedignos obtenidos hace dos días, los manómetros indicaban una presión en la red de distribución de nueve libras y el tubo madre de diez libras—eso por la mañana—, por la tarde la presión de la red estaba en quince libras y la del tubo madre en dieciséis libras; según los empleados lo, normal y sin averías las presiones del tubo madre fluctúan entre quince y veinticinco libras como máximo. Lo curioso del caso es que en Barranca se mide

Pasa a la pág. 4

EDITORIAL

## Semana Santa

TODO el mundo católico se apresta a celebrar con el mayor recogimiento la Semana Santa que renueva en el corazón de todos los cristianos la Pasión y Muerte del Salvador de la Humanidad.

Año tras año, durante el transcurso de los siglos, el cristianismo todo del orbe, se conmueve hasta lo profundo, al recordar el Sacrificio a que fue entregado el Dios-Hombre por la Redención de los pueblos que sobre la tierra vivían en la incomprensión y el odio a sus semejantes.

Hoy que el mundo se envuelve nuevamente en tinieblas y los hombres se aborrecen los unos a los otros, y las naciones más fuertes se lanzan sobre las más débiles en ambición desenfrenada, presagio de tormenta, debemos acercarnos un poco más hacia las cosas de Dios porque la vida es incierta y hay que estar preparado para cuando cada cual sea llamado a rendir cuenta de sus actos. Debemos dedicar esta semana al recogimiento y a la meditación olvidándonos un rato de los placeres de la vida y en general de las cosas terrenas para purificar un tanto nuestras almas y convencernos de que siempre debemos de hacer el bien y nada más que el bien a nuestros semejantes.

Nuestra Patria, refugio de paz en medio del caos que se avecina, debe de conservar siempre la unión entre su pueblo, porque todo vale poco cuando aquella paz se ha perdido y reina en la gran familia el odio de hermano contra hermano. Por combatir ese odio entre los hombres fue que murió en la Cruz, hace veinte siglos, el Príncipe de la Paz. ¡Nunca lo olvidemos!

Considero mal visto que la Municipalidad comience a desterrar el deporte de una de las pocas plazas que la ciudad tiene, para entregarla a una empresa particular

Dice el Regidor don Ciro Guerra al oponerse al permiso solicitado por la Esso Standard Oil, para instalar tanques en la plaza de Las Playitas

En la última sesión celebrada por la Municipalidad el miércoles pasado en esta ciudad, el regidor señor Ciro Guerra al solicitar revisión del permiso otorgado por la Corporación a la Esso Standard Oil para colocar unos tanques de almacenamiento en el subsuelo de Las Playitas, pidió a sus compañeros declararlo sin lugar, exponiendo sus razones de la siguiente manera:

1º—En diferentes lugares de la ciudad se encuentran establecidos tanques similares a los que ahora desea establecer la Esso Standard Oil; esto no

tiene nada de particular ni en cierra peligro alguno, pero todos ellos se encuentran enterados en propiedad particular y no en la calle pública, y mucho menos en el subsuelo de una plaza de deportes. Considero francamente peligroso y de suso el precedente que se quiere establecer en favor de la Empresa solicitante toda vez que se está desnaturalizando la verdadera función de un paraje público, llámese calle, plaza o como se quiera. La Municipalidad no tendrá después autoridad moral alguna para negar el enterramiento de tanques similares en cualquier otra calle, plaza, parque o cualquier otro sitio público, puesto que ahora ella misma ha abierto el camino para solicitudes de este índole.

2º—Las Playitas son y han sido toda la vida una plaza de deportes, y como tal, se rige por medio de una ley constitutiva del Consejo Nacional de Educación Física, ahora Dirección General de Deportes. Aparte de que considero mal visto que la Municipalidad, con esta autorización comience a desterrar el deporte de una de las pocas plazas

que la ciudad tiene, para entregarla a una empresa comercial, se está violando el texto de esa ley que claramente pone bajo las órdenes de la ahora Dirección General de Deportes todas las disposiciones relacionadas con el manejo, cuidado y administración de las plazas de deportes.

Puntarenas, 23 de marzo de 1953

Señor don Edgar Salas Bolaños, Administrador del Ferrocarril E. al Pacífico.

San José.

Muy señor nuestro:

Atentos como estamos al desenvolvimiento de los problemas que atañen a nuestra ciudad, es que queremos tomar participación en el asunto tan debatido como es la Cañería de Puntarenas.

Hemos leído con verdadero interés vuestra exposición y de seamos hacer una explicación somera sobre nuestro punto de vista con relación a la misma.

Ciertamente es atribución del Ferrocarril decidir las medidas más atinadas para el mejoramiento del servicio del Acueducto y estamos en capacidad

Pasa a la pág. 4

# EL HERALDO

Fundado por Don Francisco Luis Enriquez

Director: EDUARDO ANGULO O.

Año XXXIV

—

Puntarenas, Viernes 27 de Marzo de 1953.

—

Núm. 3440

## Reunión conjunta entre el Concejo Municipal de esta ciudad y personeros del Ferrocarril Eléctrico al Pacífico

Es tal la gravedad que está asumiendo el problema del abastecimiento de agua en esta ciudad, que la Administración del Ferrocarril Eléctrico al Pacífico, como ya es de conocimiento del público, resolvió implantar en todas las pajas de agua de la población medidores con el objeto de evi-

tar el desperdicio, que según ellos es la causa de la escasez que está padeciendo el puerto. Enterada la Municipalidad de la intención del Ferrocarril, envió una comunicación en la que se oponían a sus proyectos, estableciéndose con esto discrepancia de opiniones. Como el asunto es serio y exige

una rápida solución, es muy posible que el sábado entrante se efectúe en esta ciudad una reunión a la que concurrirán el señor Administrador del Ferrocarril, altos empleados del mismo y nuestra Corporación Municipal. El objeto de esta reunión es el de exponer cada una de las partes sus opi-

ni-nes hasta encontrar el camino más conveniente para solucionar la situación, ya bastante complicada, de la Cañería de Puntarenas.

## MAS CLARO NO LO CANTA UN GALLO

En párrafos del trascendental dictamen de la Comisión Legislativa sobre la propuesta del Tribunal Superior de Elecciones, para nombrar un co-Director en el Registro Civil, se le atribuye al señor titular de éste determinada bandería

Pasa a la pág. 4.

El FILETE DE MIÑON del REGIS es riquísimo, Convénzase!

# LACSA

(Afilada a la  
Panamerican Airways)

Usando Aviones "DC-3" de lujo, únicos en el país con asientos individuales y ajustables  
**DE NUEVO OFRECE:** **SERVICIO DIARIO, excepto Domingos, entre Puntarenas, San José y Guanacaste.**  
Puntarenense: Vuele por LACSA - Para más informes, Agencia LACSA - Tel. 20

## JINOTEPE Y DIRIAMBA, CIUDADES NICARAGUENSES

Escribe: Joaquín Sansón Balladares

Jinotepe es la cabecera del Departamento de Carazo, y Diriamba, San Marcos, Teresa, junto con otras ciudades forman un conjunto que nosotros los nicaragüenses denominamos los «pueblos», naturalmente hoy elevada a la categoría de ciudades y muchas de ellas de gran importancia. Fue la tierra del cacique Dirliangen.

El Departamento de Carazo fue creado en la administración liberal del general José Santos Zelaya, después del triunfo de la revolución libertadora de 1893, en honor del ex presidente de Nicaragua, el egregio ciudadano don Evaristo Carazo, originario de Cartago, Costa Rica, quien muy joven se trasladó a la ciudad de Riva, en compañía de sus mayores, contrayendo matrimonio allí y procreando una familia honorable. Existiendo vinculaciones muy estrechas desde en tiempo de la colonia entre Nicaragua y Costa Rica ya como vecinas, como también los asuntos religiosos, ya que la Diócesis con sede en León, comprendía los dos estados.

También un nicaragüense de nacimiento, originario de Rivas, don Ascensión Esquivel Ibarra, fue uno de los grandes Presidentes de Costa Rica. Don Adolfo Díaz, hijo del poeta segoviano don Carmen Díaz, nacido en Esparta, fue durante el período Conservador, Presidente de Nicaragua. Ha habido verdadera comprensión entre los pueblos hermanos y sigue transmitiéndose esa corriente de simpatía como se ha probado en los eventos deportivos de la 6ª serie de Foot Ball que actualmente se llevan a efecto en San José donde la barra y el público en general han exteriorizado su cariño por los pinoleros del equipo nicaragüense, quienes no obstante la poca práctica por el foot han luchado heroicamente por defender los colores patrios. Decla Emerson: «Un país es la mitad de sí mismo; la otra mitad es su poeta». La frase nunca es más propicia que al hablar de Nicaragua. Rubén Darío completa la patria. Es un volcán de altura, un lago con su serena grandeza, un bosque por su misterio.

Cada ciudad tiene su espíritu, decimos siempre; cada ciudad tiene su aire, su sello propio. Pero hay más: el espíritu

de la ciudad está en el paisaje que la rodea, y en el trazo de sus calles y en sus edificios, y en sus jardines, y en las costumbres de sus gentes; y va aún más lejos; está en la pintura y en la literatura que produce, en la música que canta y que toca. Así de cada ciudad del Departamento de Carazo, podría hacerse una antología, demostrando la unidad de carácter en el paisaje, en la arquitectura, en la poesía.

Jinotepe y Diriamba, hermanas gemelas con una separación de ocho minutos a través de carretera asfaltada, las dos con sus jardines de flores, de poesías y de amor. Los grandes escritores han escrito en sus páginas la gran admiración rendida por los bellos jardines tanto en Diriamba como en Jinotepe, cuajados de flores, clavos y azucenas, temblando de frío por su delicioso clima de altura, han cantado la hermosura de sus mujeres, cuya belleza denuncia su descendencia y encanto. Diriamba, la ciudad aristocrática, donde están los mejores edificios y las mejores y más lujosas haciendas de café. Los más sólidos y mejores capitales están en esa simpática ciudad, cuyo clima es igual al de Alajuela y a veces tan frío como el de San José. La mayor parte de la juventud ha sido educada en los mejores centros escolares de Europa y Estados Unidos. Jinotepe no es de menos y tiene la dicha de tener todas sus calles pavimentadas, dominando en comercio a su hermana Diriamba, y el conjunto en sí de la población es de una real ciudad. La Iglesia Parroquial de Jinotepe es una copia en miniatura de la Catedral Metropolitana de León, conceptuada como la tercera Basílica de América; y a propósito, la Catedral de León de Nicaragua fue comenzada en el año de 1747 por el Obispo don Isidro Bello y Figueroa y Monseñor Fíjola y Aisnena la consagró en el año de 1862. Su estilo es barroco y la solidez de su construcción ha desafiado los años y los movimientos sísmicos. Constantemente llegan peregrinos de otros países para admirar esa reliquia colorida.

cial que guarda los restos mortales de Rubén Darío, que cansado de viajar, llegó a morir a su tierra, al arrullo de los volcancos humeantes. Ya no será el agua de los océanos, sino las linfas de los lagos, y un

Pasa a la pág. 3

## Hospital SAN RAFAEL AVISO

Para asuntos relacionados con el Hospital San Rafael de esta ciudad, el Sr. Director atenderá al público en la propia Dirección todos los días.

DE LAS 8 A LAS 9 hs. Y DE LAS 13 A LAS 14 hs.

Excepto DOMINGOS Y SABADOS POR LA TARDE

JUNTA DE PROTECCION SOCIAL

## Oferta especial de SEMANA SANTA

Acabamos de recibir ciento veintisiete (127) cartones conteniendo:

Frutas en Lata  
Salsa de Tomate

Y

Petit Pois

**TODO "LIBERTY"**

A LOS MEJORES PRECIOS

Almacén **Consuelo de Salazar Ltda.**

A SUS ORDENES

## UNA GANGA

Se vende una máquina de escribir en perfecto buen estado, Carro de 12 pulgadas, marca "Remington".

Para pormenores e informes, en las oficinas de "EL HERALDO".

Puntarenas, Abril de 1925.

NO LO PIENSE! En el  
**REGIS**  
los camarones son  
más frescos y sabrosos

# TOME SELECTA

La Mejor Cerveza Nacional

Distribuidores exclusivos,  
La gencia **TRAUBE**  
en Puntarenas.

## Jinotepe y Diriamba...

Viene de la pág. 2

día se recostó, para dormir en el seno del misterio. De él se ha dicho:

«Viste juntas las caras del amor y de la muerte,

Me lo han dicho tu bosque, tu lago y tu volcán»

Puntarenas, Costa Rica, vísperas de Semana Santa 1953.

## Pensamientos

Tenemos el deber de respetar la humanidad y la personalidad, de tolerar nuestras diferencias y los modos del comportamiento social, interno y externo, que nos sean extraños y, por último, de asociarnos para una ayuda mutua, tanto en las calamidades como en las grandes empresas.

Sé que los hombres, a los que subyuga un ideal rígido, cultural o religioso, son insensibles al llamamiento de la libertad, nacional o humana. Pero no podemos, a causa de ellos y de sus prejuicios, renunciar a finalidades y aspiraciones más elevadas.

S. V. PUNTAMBEKAR

Sólo espero la muerte para darme cuenta del bien que jamás hice en mi vida!

REGINO.

Empresa de Transportes Marítimos del Golfo de Nicoya

## ITINERARIO

que seguirán los correos del Golfo durante el mes de Marzo 1953

BALLENA y BOLSON con escala en HURO			JICARAL Y COROZAL		
Fecha	Salidas de Puntarenas	Salidas de Ballena	Fecha	Salidas de Puntarenas	Salidas de Corozal
Lunes 8	20	5 del 3	Lunes 8	24	5 del 3
Jueves 5	21	6 del 6	Jueves 5	1	6
Martes 10	1	19	Sábado 7	2	7
Jueves 18	16	1 del 13	Martes 10	5	10
Lunes 17	19	4 del 17	Jueves 18	7	13
Jueves 19	28	7 del 20	Viernes 13	21	2 del 14
Martes 24	3	11	Lunes 16	24	5 del 17
Jueves 26	16	1 del 27	Jueves 19	1	7
Lunes 30	19	4 del 31	Sábado 21	3	8
			Martes 24	6	11
			Jueves 26	8	13
			Viernes 27	21	2 del 28
			Lunes 30	23	3 del 31

  

PUERTO TUEL			PUERTO JESUS		
Fecha	Salidas de Puntarenas	Salidas de Puerto Tuel	Fecha	Salidas de Puntarenas	Salidas de Puerto Je.
Domingo 1	25	4 del 2	Domingo 1	21	4 del 2
Martes 3	24	5 del 4	Lunes 2	22	5 del 3
Jueves 5	1	6	Martes 3	23	5 del 4
Sábado 7	2	7	Miércoles 4	23	6 del 5
Lunes 9	4	9	Jueves 5	23	6 del 6
Miércoles 11	6	11	Viernes 6	24	7 del 7
Viernes 13	21	2 del 14	Sábado 7	23	7 del 7
Domingo 15	23	4 del 16	Lunes 9	14	21
Martes 17	24	5 del 18	Martes 10	15	22
Jueves 19	1	6	Miércoles 11	17	24
Sábado 21	3	8	Jueves 12	18	2 del 28
Lunes 23	5	10	Viernes 13	18	3 del 15
Martes 24	19	24	Sábado 14	29	2 del 14
Miércoles 25	20	1 del 26	Domingo 15	26	3 del 15
Viernes 27	21	2 del 28	Lunes 16	22	4 del 20
Domingo 29	22	3 del 30	Martes 17	21	4 del 27
Martes 31	23	4 del 19	Miércoles 18	23	5 del 28
			Jueves 19	24	6 del 27
			Viernes 20	23	7 del 28
			Sábado 21	23	19
			Domingo 22	3	20
			Lunes 23	15	20
			Martes 24	16	20
			Miércoles 25	18	25
			Jueves 26	18	1 del 26
			Viernes 27	19	1 del 27
			Sábado 28	20	2 del 28
			Domingo 29	20	3 del 29
			Lunes 30	21	3 del 30
			Martes 31	21	4 del 31

  

BEBEDERO		
Fecha	Salidas de Puntarenas	Salidas de Bebedero
Martes 3	20	5 del 4
Miércoles 11	2	11
Martes 17	20	5 del 18
Miércoles 25	3	12
Martes 31	19	4 del 19

**A PUERTO CORTES**  
Todos los Lunes y Jueves a las 15 horas  
**PASAJEROS Y CARGA**  
Salidas de Puerto Cortés al día siguiente en marea oportuna.

**A PUERTO QUEPOS**  
Todos los Lunes y Jueves, a las 15 horas.  
**PASAJEROS SOLAMENTE**

## AVISO

LA EMPRESA DE TRANSPORTES MARITIMOS DEL GOLF DE NICOYA  
"E D E T E"

Inauguró Servicio Regular de Lanchas a Quepos y Puerto Cortés todos los Lunes y Jueves  
Recibimos pasajeros para ambos puertos y carga general solamente para Puerto Cortés

Para más informes dirijase a la Oficina de Administración en esta ciudad.

TELEFONO Número 16 — APARTADO 59

LA ADMINISTRACION

## Cocinas Eléctricas "INCA"

La acreditada Fábrica de COCINAS INCA, ha designado en Puntarenas a Don Francisco Luis Enríquez, como su Representante Exclusivo.

Con él puede usted obtener su COCINA, única que se fabrica con MATERIAL INOXIDABLE, propio para el Puerto.

20 años de Experiencia, son la Mejor Garantía.

El señor Enríquez, le dará gustoso los informes que usted necesite. Precios y Condiciones.

**Víctor Julio Arias.**  
Propietario.

San José, Mayo de 1950.

## SU MAQUINA DE COSER

# P F A F F

en cómodos abonos mensuales puede comprarla en su Agencia en

Puntarenas frente al Correo

**Rafael Armando Rodríguez**

AROS — AGUJAS — PIEZAS

y toda clase de repuestos a precios de la capital

## Junta de Protección Social de Puntarenas

### AVISO

Los enfermos que necesiten ser internados en el Hospital San Rafael, deberán presentar en la oficina de admisión la orden correspondiente, expedida por su médico.

Los casos de obstetricia en pensionados deberán tener su médico.

Los servicios prestados al público por el Médico Residente, son gratuitos.

El Médico Residente no puede hacerse cargo de enfermos en pensionados.

Cualquier queja deberá ser presentada por escrito al señor Director del Hospital.

**ALFONSO OREAMUNO FLORES.**  
Presidente.

## Carta de la Cámara Junior

Viene de la pág. 1

dad de manifestarle, que en realidad los medidores de agua vienen a llenar una urgente necesidad para la recaudación y mejoramiento de los servicios, pero ni estos medidores ni la vigilancia propuesta por la Municipalidad vendrían a solventar en forma alguna la gran escasez de agua que padece la ciudad.

Es de todos conocido que el plan original de la cañería, de Ojo de Agua a Puntarenas era única y exclusivamente para servicio de Puntarenas y hoy en día los que menos tomamos el agua somos nosotros ya que antes de llegar ésta, a la ciudad, sirve para llenar pilas de

natación y abastecer las necesidades de otras poblaciones que no estaban contempladas siquiera en el proyecto.

Compartimos con usted la idea feliz de que se le ceda a la Municipalidad porteña, la Administración de su Cañería.

Y queremos hacer resaltar que no existe en el país, Municipalidad o Concejo de Distrito que no las Administre sobriamente; y es por ello que estamos con su idea de que ésta venga nuevamente a las manos Municipales, pero eso sí, haciendo un verdadero reajuste de sus tarifas y que los dineros que ya tienen destinados para su mejoramiento sean encauzados con la misma finalidad.

La idea del Diputado don Raúl Jiménez Guido, proponiendo una reunión de los peroseros de las partes interesadas, sería una buena fórmula para una feliz solución. No creemos que por una parte la

Municipalidad haciéndose sor-dos a la crisis actual beneficie en algo y por otro lado la amenaza que antraña su carta pudiera remediarlo.

No cree usted, señor Salas, que ofreciéndole a la Municipalidad un caudal de agua que abastezca ampliamente nuestras necesidades, tomándolo en el tubo madre que entra a la ciudad y comprometiéndose la Administración del Ferrocarril mantenerlo invariablemente podría ser la solución del problema?

Que sea entonces la Corporación Municipal quien les compre a ustedes el líquido a su verdadero costo y que ésta sea la encargada de suministrarlo a la población por su cuenta y riesgo.

Deseamos con vehemencia que se logren aunar esfuerzos en beneficio de ambas partes y como decimos anteriormente estamos con la tesis del Diputado Jiménez Guido.

Hace usted alusión en su artículo de que la ciudadanía por teña cree ver en el Ferrocarril un pulpo de enormes proporciones que sangra ostensiblemente a la ciudad. Esto no concuerda con nuestro sentimiento, sino por el contrario lo consideramos una pesadilla que los atormenta. Hasta hace muy corto tiempo, desde que es usted Administrador del Ferrocarril es que hemos visto actuar esa Empresa con verdadero deprendimiento en beneficio de esta ciudad y que indirectamente beneficia su Administración.

De Ud. muy atentamente  
Rafael MORICE,  
Pdte. Cámara Junior.

Dice el doctor Rodri que  
el ambiente y el aseo del  
**REGIS**  
es único....

En un mes se aprende  
a leer con ¡Upa!

### OFICINA Y 2 APARTAMENTOS

Se alquilan 2 apartamentos y una Oficina, acabados de contruir. Esquina Nor Oeste Parque Victoria Propiedades Macaya: Oficina, 2 salones 5 x 5 y 5 x 4 metros 2 apartamentos con 2 dormitorios. 2 servicios: Baño, Lavatorio y W C Hall-Comedor, Cocina, Cuarto sirviente, Lavadero y Tendadero ropa. El apartamento en el piso alto tiene bombas para levantar el agua a los tanques — Por contrato no me-no de un año.

Para informes: «Ferretería Macaya», en San José, y el Sr Don Belarmino Casal, Empresa de Transportes Marítimos en Puntarenas.

Anuncie en El Heraldo

## Sentido fallecimiento

Después de larga y penosa enfermedad en la cual se agotaron los recursos de la ciencia y los más finos cuidados de la familia doliente, a las tres de la tarde del día 24 de marzo rindió culto a la madre tierra doña Justina Roldán de Fonseca, esposa de nuestro particular amigo don Manuel

Fonseca, confortada con los Santos Sacramentos.

Al día siguiente como a la una de la tarde fue llevada a la Iglesia Parroquial donde se le tributaron honras fúnebres de carácter solemne y de allí partió el cortejo con gran acompañamiento al tren que debía de llevarla al cementerio de la Chacarita donde se le dio cristiana sepultura.

EL HERALDO, por este medio presenta sus muestras de condolencia más sentidas a su esposo don Manuel A Fonseca, a sus hijos Manuel, María Teresa, Margarita y Carmen, y demás familia doliente.

### Mas claro no lo canta...

Viene de la página 1

política que pone en duda la moralidad de nuestro ejercicio electoral, todo lo cual ha venido a desmayar la confianza del electorado.

De lo anterior se desprende que nuestra legislación está sumamente interesada por llevar a la ciudadanía por un camino de legalidad que trasluzca a través de los electores.

Por nuestra parte creemos que todo lo que siga por los caminos de la unión de la familia costarricense debe ser nuestra mejor aspiración.

¡NI DUDARLO! En el

**REGIS**

los platos son deliciosos!  
Anexo al «Hot» de Verano

Anuncie y suscríbese  
en El Heraldo

## Nuevamente don Raúl H. Canessa se dirige...

Viene de la pág. 1

den presiones hasta de ciento diez libras y a Puntarenas el agua entra apenas con unas veinte libras. Como explicación a esta anomalía se indica que en el trecho de Chacarita se pierde la mayor parte de la presión por los continuos daños que allí existen, entonces señor Administrador para qué están las cuadrillas de mantenimiento y la vigilancia de todo un ingeniero hidráulico?

7°—Con todo y que estoy de acuerdo en la implantación de medidores, a pesar de que con ello no se resuelve el problema de la presión y cantidad de agua necesaria para la población, porque según me decía un amigo, el rico continuará regando jardines aunque pague más y la pobre lavandera del Barrio del Carmen sentirá el peso del medidor o del alquiler.

He leído con curiosidad el telegrama que le envió nuestro representante en el Congreso señor don Raúl Jiménez Guido, insinuándonos para que entren ustedes junto con la Municipalidad porteña en conversaciones más provechosas, según el señor Diputado, para la resolución del problema del agua en Puntarenas. Bien cierto es que con mis notas epistolares no van ustedes a resolver nada y es bueno que se acojan a la iniciativa de nuestro señor Diputado. Ojalá que en esas discusiones se toquen los puntos relevantes de la actual situación y que no terminen, como siempre han terminado, en unos tragos más o menos en La Eureka.

Si pongo mis dudas a una entrevista feliz entre personeros del Ferrocarril y los señores Municipales es porque conozco el criterio que ellos tienen sobre el particular. Hace pocos días un miembro de la Cámara Junior hizo excitativas para que los señores ediles le tomaran la palabra al señor Salas y cogieran bajo su Administración la Cañería es Puntarenas, y qué sorpresa se llevó cuando varios Municipales le manifestaron un terror enorme por cargar responsabilidad para el os tan comprometedoral!

tarenas, y qué sorpresa se llevó cuando varios Municipales le manifestaron un terror enorme por cargar responsabilidad para el os tan comprometedoral!

Si la Municipalidad tomara la Administración del Acueducto inmediatamente implantaría los medidores y subiría las tarifas para provocar así una fuente económica suficiente para el mantenimiento. No estaría demás que el Ferrocarril pagara al pueblo de Puntarenas los casi dos millones de colones que la ciudadanía pagó por su Cañería y de la cual se apropió hasta la fecha el Ferrocarril Eléctrico al Pacífico. No debemos olvidar también que el terreno de la fuente de Ojo de Agua es pertenencia de la Cañería de Puntarenas y por lo tanto ese balneario pasaría a nuestras manos o el Ferrocarril debería pagar un alquiler. Así mismo nos sobrarían bancos que nos dieran un empréstito si se comprometen las entradas del Acueducto. Como pueden notar los puntarenenses, el caudal económico es suficiente para municipalizar el Acueducto, no hay que tener miedo a esa responsabilidad y estoy seguro que los nuevos regidores que se elijan en julio no esquivarán el cuerpo para hacer frente a una situación que afecta a toda la población de Puntarenas.

Según lo expuesto, señor Administrador, el Ferrocarril a su digno cargo, debe corregir las deficiencias de Administración y mantenimiento con que se encuentra el Acueducto de Puntarenas, o en su defecto traspasarlo a la Municipalidad y pagar lo que nos adeudan como usufructuarios de un servicio que indebidamente han Administrado.

Raúl H. Canessa Murillo.

NO VACILE! En el

**REGIS**

las cosas son más frías

VISITENOS

Ordene sus platos al

**REGIS**

TELEFONO 163

Nuestro servicio a domicilio  
es rápido

## Librería Central

Frente al Parque Victoria Puntarenas  
Costa Rica

Compre sus artículos escolares  
A LOS MAS BAJOS PRECIOS

## OPORTUNIDAD

Para disfrutar mejor de sus vacaciones en Puntarenas,  
se vende una panga en perfectas condiciones

Hecha de madera de cedro, con piso de cristóbal.  
Tiene tres asientos, una bodeguita adelante y otra atrás,  
medida de largo catorce pies, de ancho cuatro pies, y de alto  
dieciocho pulgadas  
Motor fuera de borda «EVINRUDE» modelo ZEPHYR,  
de 5.5 caballos, también en buenas condiciones

PRECIO: ₡ 1.400.00

Llamar teléfono 229 154

Manténgase informado  
leyendo EL HERALDO

## La TIENDA Y ZAPATERIA

DE  
**JOSE CON**

Situada en el mismo local que antes ocupó La Bola de Oro, ofrece al público porteño en general, un completo surtido de zapatos y telas de todas clases y estilos, así como también géneros y otros objetos y artículos chinos.

PASE A VISITARNOS

Puntarenas, Costa Rica.

## Adriana de Guido

OFRECE HOSPEDAJE PARA  
CINCO niñas estudiantes en San José.

75 varas al Este de «EL PATO COJO», Avenida 12  
Nº 563 — Apto: 1102 — Tel. 6022